



MUSIK ÜBERS MEER

2. Jahresbericht MUSIK ÜBERS MEER 2013

Liebe Freundinnen und Freunde von MUSIK ÜBERS MEER

Förderpreis. Im ersten Quartal 2013 konnte MUSIK ÜBERS MEER bereits feiern: Der gemeinnützige Verein erhielt im April den Förderpreis des Internationalen Menschenrechtsforums Luzern im Wert von 2000 Franken und damit die Bestätigung, dass MUSIK ÜBERS MEER in der Dominikanischen Republik zum Aufbau einer demokratisch und friedlich funktionierenden Gesellschaft beiträgt.

Organisation. Im Mai 2013 verliess Angel Mejía, der Generaldirektor des *Sistema Nacional de Las Escuelas Libres* (Freies Schulsystem), nach fünf Aufbau-Jahren mit MUSIK ÜBERS MEER das dominikanische Kulturministerium. Ein grosser Verlust. Doch die neue Generaldirektorin Samanta Olivero arbeitete sich rasch ein. Der erste persönliche Kontakt mit ihr ergab sich im Sommer 2013, anlässlich einer fünfwöchigen Projektreise. Im Zentrum dieser Reise standen intensive Gespräche mit ihr, mit dem musikalischen Leiter Santy Rodríguez, dem Vizekulturminister und dem Kulturminister.

Reparaturkurs, Musikschulen, Orchester. Der Berliner Geigenbauer Jakob Motter leitete im Juli in Río San Juan einen zwölfwöchigen Kurs, in dem eine Frau und zwölf Männer lernten, Reparaturen an Saiteninstrumenten durchzuführen. Die Teilnehmerin und die Teilnehmer werden ihr Wissen nun weitergeben. Nach diesem Kurs besuchte Cornelia Diethelm die Musikschulen und Orchester, die mit MUSIK ÜBERS MEER zusammenarbeiten. In Río San Juan überzeugte der junge Cellist Luis David Fernandez, der dank der Unterstützung von MUSIK ÜBERS MEER am Konservatorium studieren kann, mit musikalischen Fortschritten. Und in Santo Domingo begeisterten am 2. August 90 junge Musikerinnen und Musiker auf (mehrheitlich) Schweizer Instrumenten das Publikum mit dem Konzert «Soy Libre».



Der Berliner Geigenbauer Jakob Motter zeigt, wie ein guter Steg für eine Violine aussehen soll, und erklärt die Schnitztechnik.



Jakob Motter prüft ein Cello, das ein Kursteilnehmer auf Anleitung hin selbstständig geleimt und eingespannt hat.



Diese wertvolle, alte deutsche Violine hatte einen Sprung und musste geleimt und zum Trocknen eingespannt werden.



Am Schluss des Reparaturkurses erklingen neu wieder 13 Violinen und drei Celli. Am Cello: Luis David Fernandez.

Instrumente und Uniformen. Am 19. Dezember 2013 wurden 80 Musikinstrumente und dazu die frühere komplette Uniform der Jugendmusik Frauenfeld auf die Reise übers Meer geschickt. Der junge Metallblasinstrumentenbauer Fabian Bächli, der 2014 in der Dominikanischen Republik einen Reparaturkurs geben wird, hatte die gespendeten Instrumente geprüft. Zudem erreichte er, dass sein Arbeitgeber «blaswerk Musik Haag» in Weinfelden, MUSIKÜBERSMEER mehrere Instrumente überliess.

Vorstand. Der Vorstand des Vereins MUSIKÜBERSMEER traf sich 2013 fünf Mal: 25. Januar, 1. März, 24. Mai, 6. September, 22. November. Am 22. März 2013 fand die erste Jahresversammlung für die Vereinsmitglieder statt, an der auch der im Vorjahr von Sara Leuthold gedrehte 18-minütige Videofilm über das Projekt gezeigt wurde. Zu sehen auch auf www.musikuebersmeer.ch. Der Vereinssitz wurde per 1. Juli 2013 von Fanas GR nach Hedingen ZH verlegt.

Finanzen. Die Rechnung 2013 schloss mit einem leichten Gewinn von 152 Franken ab. Die Zahl der natürlichen Mitglieder und natürlichen Spender nahm nur wenig zu. Mehr als 50 Prozent der Einnahmen 2013 kamen von einigen wenigen Gross-Sponsorinnen zusammen. Folgende Institutionen unterstützten den Verein im vergangenen Jahr finanziell mit einem Gesamtbetrag von 6'515 Franken: Kirchgemeinde Hedingen; Seespital Horgen; Stiftung für Wissenschaft Ehrensperger, Hausen a.A. Für die Unterstützung von Luis David Fernandez' Musikausbildung am nationalen Konservatorium Santo Domingo spendeten zwei Privatspender und eine Erbgemeinschaft insgesamt 2'850 Franken.

Dank. MUSIKÜBERSMEER dankt den Institutionen und den Spenderinnen und Spendern für ihre Unterstützung. Ein besonderer Dank geht an alle Privatpersonen, die MUSIKÜBERSMEER 2013 mit einem Instrument ihr Vertrauen schenkten oder Hilfe leisteten. Und herzlich bedankt sich MUSIKÜBERSMEER bei den Einzelmitgliedern und Familienmitgliedern, die dem Verein mit dem Mitgliederbeitrag ihre Treue zeigen. Sie alle sind Teil des erfolgreichen Projekts.



Der musikalische Leiter Santy Rodríguez probt mit 90 Kindern und Jugendlichen fürs Konzert «Soy Libre» am 2. August.



Das Konzert «Soy Libre» in Santo Domingo begeisterte musikalisch – und die Carnival-Figuren erfreuten die Augen.

Ausblick auf 2014.

- Februar: Metallblasinstrumenten-Reparaturkurs in Río San Juan mit Fabian Bächli aus Bussnang.
- April: Besuch einer dominikanischen MUSIKÜBERSMEER-Delegation in der Schweiz. Am 25. April Auftritt mit Organistin Anette Bodenhöfer in der Kirche Hedingen. Am 30. Auftritt mit der Jugendmusik Frauenfeld und Pepe Lienhard im Casino Frauenfeld.

Mit herzlichen Grüssen

Cornelia Litzel

Präsidentin Verein MUSIKÜBERSMEER
www.musikuebersmeer.ch

Verein MUSIKÜBERSMEER, Buchenweg 3, 8908 Hedingen, Telefon 044 761 02 52
mail@musikuebersmeer.ch, www.musikuebersmeer.ch

PC Nr. 85-310707-2, IBAN Nr. CH 39 0900 0000 8531 0707 2

2013 hat die Steuerverwaltung des Kantons Zürich den Verein MUSIKÜBERSMEER von der Steuerpflicht befreit.